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根据海岩小说《长安盗》改编，由李骏执导，范伟、
宋洋、焦俊艳、陈数领衔主演的犯罪类型电影《长安道》
将于11月15日上映。影片中范伟和宋洋、焦俊艳、陈数
的互动，算得上是“年末压轴演技盛宴”。值得一提的是，
范伟在此片中奉献了此前少有的严肃演出，他的演技
也征服了所有观看点映的观众。11月6日，范伟携影片
《长安道》做客青岛华艺国际影城，并接受记者专访。

故事有反转而且高级

记者：为何选择拍摄这部电影？万正纲这个角色
最吸引您的是哪一点？

范伟：剧本好，故事非常吸引我，有几个反转，而
且非常高级，不是简单写一个案件，而是在写人、人
的复杂性，故事的呈现非常有深度，剥丝抽茧一点点
把人物最深的部分挖掘出来。
剧本给万正纲这个角色的层面非常多，在拍摄

之前和导演聊了很久，万正纲的内心非常复杂，大家
越看会觉得越有味道，琢磨一下，人物的逻辑也很自
洽。年龄越大，演戏变得越来越挑剔，碰到这样的角
色，非常难得，就毅然决然地接了。

记者：怎么理解万正纲这个人物？故事感觉像家
庭版的《伪装者》？

范伟：万正纲为了让自己站在学术舞台中央，会
动用各种手段，包括利用现任妻子的特殊职业来达到
自己的目的。最后他发现大家都在欺骗他，妻子背叛他，
女儿是个警察“卧底”在他身边。他想弥补做父亲的缺
失，但最后又因为选择保护自己而放弃女儿的生命。

角色“非典型油腻”

记者：您提前看原著了吗？做了哪些准备？
范伟：之前我没有看海岩的小说《长安盗》，我觉

得看完了原著对我塑造人物有干扰。像演《不成问题
的问题》也是如此，包括《第一炉香》我也没敢看张爱
玲的小说，就看电影剧本，因为我演的是剧本当中的
人物，不是小说当中的人物。
历史知识这些没有做太多准备，因为剧本提供得

很充分了，案子大家也都知道，当时很轰动（故事取材
自一起真实盗墓案件：2010年，被盗墓贼6次盗掘、历
时6年漂泊的唐贞顺皇后武惠妃石椁，终于被追索回
国）。案件本身是故事背景，最重要的还是人物。

记者：和以往饰演的角色相比，这个人物给你哪
些新的挑战或者说是吸引力？

范伟：这个角色很冒险，很有挑战性，点映之后
观众对他议论得最多。有的说他是隐藏的“渣男”，老
狐狸，我过去演喜剧，演的貌似都是“狠人”，像彪哥，
但那是假的，但这次演了个真“狠人”。用导演的话
说，他这个人很“油”，内心很油腻，我称之为“非典型

油腻”，特别自我、自私、自恋。虽然冒险，但很值得。

生活中内心不够强大

记者：您最近演了一些“父亲”的角色，生活中您
是一个怎样的父亲？

范伟：我在生活中的父亲角色比较常态，和一般
的父亲没有大的区别。我不是那种很有控制欲的父
亲，我觉得父亲应该“身教”，自己先有好的品行，厚
厚道道、认认真真地做事，对老婆孩子负责，给孩子
搭个架，让他明白这些做人的基本准则，至于将来有
多大出息，那要看他自己的发展。

记者：您拍这么“严肃”的戏，和演喜剧有什么不同？
范伟：我仔细想了想。就是演喜剧也是认真演，

不是靠肢体、表情来逗大家乐，还是希望作品本身人
物、故事带有幽默性，能够带动演员完成。对于我来
说，喜剧、正剧我都是认真演。

记者：您生活中，是更接近喜剧的角色还是严
肃？

范伟：我本人的性格，很接近电影《看车人的七
月》的角色，内心没有那么强大，平常我息事宁人，但
还有点自尊心。观众看这部电影，说这眼神牛！我一
琢磨，其实那就是我的眼神。

很难再回春晚舞台

记者：大家很好奇未来您在影视方面还会有哪
些“拓展”？还会回到春晚舞台吗？

范伟：很多观众说，是看着我的小品长大的，
这不是开玩笑。的确我在春晚演小品那十年，
收视率特别高，可以说，这个烙印是去不
掉的。但这个年龄，离开春晚已经十四
五年了，不太适应，这个几率很小。
我没有特别的规划，没有说

五年十年要做什么，有好的戏
我就接着，就这么深一步浅
一步往前走。影视方面还
要看缘分，希望能有再
“拓展”的空间，导演、剧
本都来找我，我好好拓
展。

记者：您来过青岛
吗？对青岛有哪些印象？

范伟：上世纪 90年代初来过两
次，一次是拍戏，我在一个电视剧里
演个配角，那时候我还不太会演
戏。还参加过一次啤酒节。对
青岛的印象，就是空气特
别好，这次来还没有好好
出去逛，就直接从机场
来影城了。

范伟携电影《长安道》来青路演，接受记者专访称年龄越大演戏越挑剔
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